

地域の子育て支援の“和”をひろめ、子育ちを応援しましょう！

「小杉地区全体で子育て家庭を応援しよう！」と社会福祉協議会が中心となり、子育てサロンの運営スタッフを地区町内会が輪番制で担当し、お互いのわかる関係性の中でふれあい交流があこなわれています。0～1.5歳の親子を対象とした子育てサロンこすぎは、2003年9月より中原中学校施設開放教室で開催され、親子の居場所として親しまれ現在までに4,162組に参加していただきました。また、自律性が育まれ手のかかる時期のお子さん（1.5～3歳）の「子育て応援団」として、2005年7月より等々力老人いこいの家で子育てサロンとどろきを開催し、異世代交流などを通して1,414組の参加がありました。

伊藤 厳委員長のあいさつ

核家族化による世代間交流の向上や母親たちの友達づくりをめざして、始められた子育てサロンも20周年を迎えます。運営には行政、社協、民児協、町会、地域ボランティアのご協力を頂きながら、着実に実施されてきておりましたが、ここ1～2年はコロナ感染症が広がり、止む無く中止せざるを得ない状況が続きましたが、ここへ来てようやく感染対策を実施しながら、少しずつふれあい交流が戻りつつあります。

中原区小杉地区は再開発による超大型高層マンションが多く、子育て世代が数多く転入しており、子育てサロンのニーズは地域との絆、コミュニティ形成に重要な役割を果たして来ています。昨今増えつつある幼児虐待の防止などの観点からも子育て家庭を応援します。

子育てサロンこすぎ ※現在一部内容を変更して開催

開催日：第3水曜日 10時～11時30分
会 場：中原中学校B棟2F特別教室
対 象：0歳から1.5歳の親子

警備・案内係 鈴木 元治さんより

「おはようございます 今日初めてなんです」こんな挨拶から始まります。

ベビーカーはこちらにどうぞ！会場案内。帰りには、笑顔で挨拶してくれます。お母さん同士も、子育ての話題で話が尽きないようです。また一つ輪が広がったみたいです。

参加者の声

★縁もゆかりもない土地での子育てに加えてコロナ禍。実質ひとりでの子育てに不安いっぱいでしたが、子育てサロンこすぎへの参加をきっかけに輪が広がり、当初は想像し得なかった地域とのつながりを実感しています。いつも増して周囲とのつながりが希薄になりうる状況下での開催は、とてもありがたいものでした。（6ヶ月 あおくんのママ）

★0才次女の友だちづくりの為に参加しましたが、長女が地域の活動に参加するきっかけまでもでき、素敵な縁をたくさん頂けました。コロナ禍、外との交流が難しくなる中で、近くに住むお友だちや地域の方々と新たに繋がりを持つことができ、とても感謝しております。（3ヶ月 ゆうかちゃんのママ）

中原保育園 紙屋園長からのメッセージ

子育てサロンこすぎの20周年、おめでとうございます。中原保育園からは保育士がサロンに行かせていただき、親子のふれあい遊びや手作りおもちゃの紹介をおこなってきました。参加される親子がどんな遊びを喜ぶか、どんな心配事があるか、あうちの方同士はどうやったら仲良くなれるかなどいろいろ考えて、保育園の子どもに人気のあるおもちゃや、手作りおもちゃを自転車に積み込んでお伺いしています。

新型コロナウイルス感染症の拡大により、大勢で集まることが難しい中で、保護者の皆さんが出張でボランティアの方々に温かく見守られながら子育ての悩みを話したり、何組もの親子が楽しい時間をいつしょに過ごすことができるのは、とても意味のあることだと思います。

これからもこの子育てサロンこすぎで、子どもを真ん中に地域がつながり、楽しい子育ての幅が大きく広がっていきますように。



保育士によるふれあいあそび

子育てサロンとどろき ※令和4年度休止中

開催日：第4水曜日 10時30分～12時
会 場：等々力老人いこいの家
対 象：1.5歳から3歳の親子

子育てサロンとどろきを卒業（幼稚園入園）の参加者よりお手紙が届きました♡

桜の花も咲いてすっかり春らしくなりましたがお元気でいらっしゃいますか？

先日、最後の子育てサロンが新型コロナウイルス対策で中止となる事を知りました。子育てサロンには娘が6ヶ月の時から今までずっと参加させて頂き、いろいろ助けられて来ました。スタッフさんに直接お礼を伝えられたかったのです残念です。文字では感謝の気持ちを上手く伝えられませんが…・子育てサロンはいつも温かい雰囲気でホッと安心できる場所でした。参加をした時は毎回楽しく充実した時間を過ごすことが出来ました。今まで長い間本当にありがとうございました。



ゆずりあいの大切さを学ぶ



たのしいお絵描き

高齢者とのふれあい交流

挨拶は基本

「挨拶」はコミュニケーションの基本です。「ありがとう」は魔法の言葉。

近年、挨拶のできない子どもが増えてきています。子どもは大人の鏡。乳幼児期から基本的な生活習慣と挨拶の躰をしっかりと身につけてほしいと願っています。

とどろきタイムスケジュール

- 10:30 開会 自己紹介
- 11:00 ミニ学習会・育児相談
- 11:30 手遊び・交流タイム
- 12:00 閉会

★中原中学校家庭科授業協力

2014年～2019年まで3年生が1クラスずつ自作のおもちゃを持参して、絵本の読み聞かせや育児の大変さを聞いたりして実習に訪れ、全員から素敵な感想文を頂きました。



スタッフ：鈴木 弘美さんより

家庭科で作るフェルトのおもちゃを持参して子どもと遊んだり、乳幼児を抱っこしたり、子育てをする上で大変なことを聞いていました。中学3年生となれば、乳幼児と関わる機会が少ない中、小さな命と触れ合う事で命の大切さや、親からの愛情を感じるとても大切な時間になったと思います。乳幼児と触れ合う中学生を微笑ましく思いました。

スタッフ：清水 美恵子さんより

子育てサロンの手伝いをさせていただいて16年になります。緊張気味にサロン会場の教室に来られるお母さんたち。時間とともに輪が広がり、共通の話で盛り上がり、帰りにはメール交換やスタッフに“ありがとうございます”“また来ます”的のお母さんの笑顔にたくさん元気をもらっています。生後2ヶ月の赤ちゃん、育休のお父さんが参加してくれたことは、忘れられません。異世代間の交流がこれからも地域につながっていくことを願っています。



東京交響楽団メンバーによる演奏会2017年12月20日



こすぎタイムスケジュール

- 10:00 開会 自己紹介
- 10:30 ミニ学習会・育児相談
- 11:00 手遊び・交流タイム
- 11:30 閉会